

**LA TRANSFORMACIÓN DEL ESTADO ES UN EJE FUNDAMENTAL DEL GOBIERNO
ECUATORIANO**

La recuperación y transformación del Estado, impulsadas por la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo (Senplades), fueron señaladas por el Presidente de la República, Rafael Correa, como grandes logros del Gobierno Nacional; proceso que se mantiene como un eje sustancial de la Revolución Ciudadana.

“Debemos estar muy orgullosos de nuestra Secretaría Nacional de Planificación. Se están haciendo cosas que no existen en el mundo”, señaló el Presidente. Preciso que, a nivel teórico, se han hecho aportes alrededor de una nueva clasificación de bienes. Se ha propuesto una clasificación de bienes de acuerdo a nuestra realidad y Constitución.

Bajo la idea de bienes superiores, como aquellos que suponen la garantía de un derecho; bienes estratégicos, como los esenciales para nuestro esquema de desarrollo; y bienes de mercado, se harán ajustes institucionales para mejorar la planificación, la gestión, la regulación y el control. En ese sentido, el Presidente indicó que el trabajo de la Senplades contribuye a la literatura económica mundial.

Durante el Enlace Ciudadano 315, emitido desde el cantón Olmedo, en la provincia de Manabí, el Primer Mandatario explicó que la reestructuración del Gobierno se mantiene de manera determinante y con permanentes evaluaciones, al tiempo de precisar que se harán cerca de 50 reformas y ajustes institucionales al gobierno central, con el fin de mejorar el trabajo del Estado.

“Estamos trabajando en optimización del Estado, en la nueva institucionalidad, en lograr mayor eficiencia”, sentenció.

Tras el Enlace Ciudadano, Pabel Muñoz, Subsecretario General de Democratización del Estado, de la Senplades, expresó que el Estado “no se diseña por sí, ni en sí mismo; el diseño del Estado responde al régimen de acumulación que define su sociedad, por eso, mientras al neoliberalismo le correspondió un Estado mínimo y sin capacidad de intervención, al régimen del Buen Vivir le corresponde un Estado democrático, con capacidades de rectoría, planificación, regulación, control y redistribución”.

Muñoz recordó que desde el inicio del gobierno, en 2007, se eliminaron alrededor de 54 entidades de cuño neoliberal, que no cumplían un rol claro o duplicaban tareas. Que se crearon ministerios coordinadores; se recuperaron los institutos de investigación; y se ha dado un rol estratégico a las empresas públicas.

A nivel territorial, la Secretaría Nacional de Planificación ha impulsado los procesos de descentralización y desconcentración como herramientas para consolidar el Estado en todos los territorios y terminar con el Estado centralista. Un ejemplo de esto ha sido la transferencia de competencias desde el Gobierno Central hacia los Gobiernos Autónomos Descentralizados (GAD), que durante los últimos años ha avanzado significativamente.

La microplanificación, a través de la creación de zonas, distritos y circuitos, ha sido fundamental para acercar servicios integrales a la ciudadanía. Este diseño territorial ha sido esencial para una eficiente gestión, articulación y ejecución de la política pública.

La recuperación de la autoridad pública del Estado, ha venido acompañada por una recuperación de sus facultades fundamentales, así como de una renovación generacional de los servidores públicos, mediante procesos de profesionalización y de meritocracia.

Todas estas transformaciones estatales tienen el propósito de terminar con el Estado burgués y construir un Estado democrático propio del Socialismo del Buen Vivir.

Para mayor información:

Dirección de Comunicación

Telf. (02) 3978900 ext. 2818 / 2819

www.planificacion.gob.ec